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PRIMERAS PLANAS 
 

 
Migración realiza en el AICM detenciones ilegales 
La Secretaría de la Función Publica detecta que pasajeros son retenidos más de 12 horas 
y se les quitan los celulares, además de que las salas en las que permanecen son 
insalubres 
 

 
Morena cayó en omisiones para avalar reformas 
Hubo 8 irregularidades, al menos 
 

 
Menos a enfermos; más para militares 
Castigan fondos “para cáncer, leucemia, tumores y transparentes… 
 

 
Morena llama a corcholatas a “no calentarse” y enfocarse en 2023 
Comicios. Después de las elecciones en Coahuila y Edomex serán convocados los 
aspirantes para definir método para candidato, expresa Delgado; “no me voy y el CEN 
tiene que responderme”, demanda Ebrard 
 

 
“Un acto de justicia social, la tarjeta del Bienestar para las remesas” 
Beneficio directo a migrantes Roció Mejía 
 

 
Sugiere Fed el fin del ciclo alcista y fortalece 
 Analistas. Ven en 5.25% tasa terminal; anticipan pausa de Banxico este mes 
 

 
Fed eleva tasa a rango de 5 – 5.25%, su nivel más alto en 17 años 
El ciclo de alzas inició hace 14 meses; lo han elevado en 500 puntos base 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO pide intervención de Biden para detener financiamiento 
de Usaid  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/03/politica/amlo-pide-intervencion-de-biden-
para-detener-financiamiento-a-usaid/?from=homeonline&block=politica&opt=articlelink 
Ciudad de México. - El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a su 
homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, “su valiosa intervención” para 
evitar que Washington continúe financiando a organizaciones 
“abiertamente opositoras al gobierno legal y legítimo que represento”, pues 
“es a todas luces un acto intervencionista, contrario al derecho internacional 
y al respeto que debe prevalecer entre estados libres y soberanos”.  
Durante la mañanera de este miércoles, el mandatario federal dio a conocer 
una carta que envió al jefe de la Casa Blanca donde hace de su 
conocimiento no sólo que la Agencia de los Estados Unidos para el 
Desarrollo Internacional (Usaid, por sus siglas en inglés) continúa 
financiando a estas agrupaciones, sino que incluso aumentará los recursos 
otorgados para tal fin. 
 
AMLO: Sedena negó permiso a EU para vigilar globo  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-sedena-nego-permiso-a-eu-para-vigilar-
globo/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) negó al Pentágono estadounidense 
autorización para sobrevolar con aviones y drones militares territorio 
mexicano con el objetivo de verificar un “globo” presuntamente espía de 
Asia que cruzaría el país. Al destacar que ahora la relación con Estados 
Unidos es de cooperación y no de subordinación, el Mandatario aseguró que 
instruyó a la Sedena a realizar dicha verificación, pero no encontraron nada. 
“Hablaron del Pentágono a la Defensa para pedir permiso porque quería 
sobrevolar el espacio aéreo con aviones y drones, de alto nivel tecnológico, 
militar, porque habían detectado un globo que venía de Hawái y que venía 
por México, y aseguraban que era un globo de Asia (espía). No quiero 
meterme en estos asuntos”, dijo. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/03/politica/amlo-pide-intervencion-de-biden-para-detener-financiamiento-a-usaid/?from=homeonline&block=politica&opt=articlelink
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Senadora Claudia Balderas dobleteó presencia en el pleno  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/senadora-claudia-balderas-dobleteo-presencia-
en-el-pleno/1585126 
A pesar de que la senadora Claudia Balderas se reincorporó como senadora 
en activo el 29 de abril, su suplente, Tanya Carola Viveros Cházaro, se 
mantuvo como senadora en activo y entre las 00:00 horas y las 3:00 horas 
del 29 de abril votó 13 reformas; es decir, durante tres horas el Senado tuvo 
129 senadores en activo. Aunque el senador Ricardo Monreal, presidente de 
la Junta de Coordinación Política, aseguró que las licencias y 
reincorporaciones de los senadores titulares pueden hacerse por hora, 
luego de conocerse que Claudia Balderas notificó su reincorporación al 
Senado a las 17:005 horas del 29 de abril, el artículo 14 del Reglamento del 
Senado establece que las licencias y las reincorporaciones son por fecha; es 
decir, por día, no por hora. 
“Aprobada la licencia, el presidente de la Mesa llama al suplente para que 
asuma el ejercicio del cargo del senador. Una vez que rinde la protesta 
constitucional, entra en funciones hasta en tanto el propietario se encuentra 
en posibilidad de reasumir el cargo. 
 
Buscan crear el Instituto de Transparencia del Gobierno  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/buscan-crear-el-instituto-de-transparencia-del-
gobierno/1585135 
En el primer día de trabajo de la Comisión Permanente, Morena presentó su 
propuesta para modificar la Constitución y desaparecer al Instituto Nacional 
de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), a partir 
de crear el Instituto de Transparencia del Gobierno y establecer una nueva 
forma de elegir a los comisionados, que sólo serían tres. El organismo 
garante se integrará por tres comisionados, los cuales deberán ser elegidos 
de manera escalonada. Para su nombramiento, la Cámara de Diputados 
emitirá una convocatoria pública que contendrá las etapas completas para 
llevar a cabo el proceso de selección de los Comisionados, fechas límites y 
plazos improrrogables, así como el proceso para la designación de un 
comité técnico de evaluación, integrado por siete personas de reconocido 
prestigio e intachable calidad moral, los cuales deberán ser nombrados dos 
por la Cámara de Senadores, dos por la Cámara de Diputados y tres por el 
Presidente de la República”, propone. 
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"Como presidenta del INAI y como periodista, defiendo las 
libertades informativas": Blanca Ibarra  
https://www.milenio.com/politica/blanca-lilia-ibarra-presidenta-inai-defender-libre-prensa 
Blanca Lilia Ibarra, comisionada presidenta del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), hace una reflexión y asegura que la situación que ahora enfrenta a la 
cabeza de esa institución, paralizada por la falta de voluntad política para 
que funcione, es inédita en su vida.  
En el Día Mundial de la Libertad de Prensa, en entrevista con MILENIO, 
Ibarra Cadena, de profesión periodista y convencida de la importancia de los 
derechos y libertades informativas, asegura que dará la defensa por el INAI 
con todo su empeño y con todo su esfuerzo. 
 
Pide CJEF a la corte resolución sobre Ley de Comunicación  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/03/politica/pide-cjef-a-la-corte-resolucion-
sobre-ley-de-comunicacion/?from=homeonline&block=primeraojeada 
Ciudad de México. Ante la inminente resolución sobre una parte de la 
reforma electoral, conocido como plan B, relacionada con adecuaciones en 
materia de comunicación, la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal 
solicitó formalmente a la ministra presidenta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, Norma Piña, resolver previamente, por “orden de 
prelación y seguridad jurídica”, sobre la constitucionalidad del decreto que 
expidió la Ley General de Comunicación Social (LGSC) el 11 de mayo de 2018” 
y posteriormente, el proyecto ya anunciado.  
“Cabe recordar que la expedición de la LGCS -señala la CJEF - fue aprobada 
antes del inicio del proceso electoral federal 2017-2018 por las mayorías 
parlamentarias del PRI y el PAN , lo cual fue cuestionado por la entonces 
minoría en la Cámara de Senadores, la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) y Movimiento Ciudadano, al considerar que existieron 
vicios en el procedimiento legislativo y que algunas de sus disposiciones no 
son acordes con la Constitución federal”. 
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Morena llama a 'corcholatas' a no "calentarse" y enfocarse en el 
2023  
https://www.milenio.com/politica/dejen-pensar-2024-vengan-ayudar-pide-delgado-
corcholatas 
Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, demandó a las corcholatas de 
su partido dejar de pensar en 2024 y concentrarse en sus tiempos libres a 
las campañas en el Estado de México, especialmente en Coahuila, donde 
hay diferencias con los aliados del PT y Partido Verde. “No podemos meter 
ruido con esas definiciones cuando estamos en campaña. Les voy a pedir a 
mis compañeros, con mucho respeto, que dejen de pensar un poquito en el 
proceso de 2024 y se vengan a ayudar a Coahuila y al Estado de México”, 
apuntó el líder nacional de Morena, y anunció que después de esos comicios 
los convocará a una reunión para definir los detalles del método de elección 
de la candidatura. Reveló que hoy se reunirá con Claudia Sheinbaum y 
Marcelo Ebrard para pedirles asistir a esas campañas; mientras que la jefa 
de Gobierno llamó al canciller a mantener la cabeza fría y esperar los 
tiempos, al afirmar que ella no se queja porque no puede visitar las 
entidades entre semana, como sí pueden los secretarios de Estado. 
 
Dan menos recursos a enfermos y entregan más para militares  
https://www.reforma.com/dan-menos-recursos-a-enfermos-y-entregan-mas-para-
militares/ar2598635?v=6 
El Gobierno federal castigó el fondo para apoyar gastos médicos 
catastróficos en el País, pero no ha dejado de aportar montos millonarios 
para los fideicomisos militares a pesar de que ha criticado la opacidad que 
implica esa figura. El Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos, que 
contempla, el financiamiento a los tratamientos de cáncer infantil, disponía 
el sexenio pasado de más de 10 mil millones de pesos en el marco del Seguro 
Popular. En el financiamiento a los tratamientos de cáncer infantil entre 
2018 y 2021, por ejemplo, hubo una drástica caída. Mientras al inicio del 
sexenio del Presidente Andrés Manuel López Obrador se destinaron 300 
millones de pesos, tres años después la inversión fue de 15 millones de pesos. 
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Cae 53% utilidad de Pemex en primer trimestre  
https://www.reforma.com/cae-53-utilidad-de-pemex-en-primer-trimestre/ar2598653?v=5 
En el primer trimestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una 
utilidad de 56 mil 735 millones de pesos, 53.6 por ciento menor a la obtenida 
en el mismo periodo de 2022, cuando tuvo 122 mil 493 millones de pesos. 
La caída en la utilidad es resultado de una disminución en las ventas totales 
de la petrolera, el incremento en el deterioro de los activos fijos y menores 
ingresos por reventa de productos, de acuerdo con el reporte financiero de 
la petrolera. Sin embargo, la apreciación del peso frente al dólar en el 
periodo favoreció el resultado de Pemex, que registró una utilidad 
cambiaria de 125 mil 317 millones de pesos, 102.7 por ciento mayor que la del 
primer trimestre del año previo.  
Los ingresos de Pemex sufrieron una reducción de 17.4 por ciento al caer a 
418 mil 438 millones de pesos de los 506 mil 704 millones de pesos que se 
obtuvieron en el mismo periodo de 2023. 
 
Migración realiza en el AICM detenciones ilegales  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hallan-anomalias-del-inm-en-aeropuerto-
capitalino/ 
Permanencia ilegal de más de 12 horas en salas de segunda revisión, 
condiciones insalubres, infraestructura en malas condiciones, así como 
retención de teléfonos celulares e impedimento para comprar alimentos 
son algunas de las irregularidades que el Órgano Interno de Control (OIC) 
en el Instituto Nacional de Migración (INM) halló en las instalaciones 
migratorias del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), lo 
que podría constituir posibles violaciones a derechos humanos. 
En los resultados de la Visita de Inspección número 16/2022 realizada con 
motivo de la revisión del Plan Anual de Fiscalización y cuya copia tiene EL 
UNIVERSAL, se detalla que personal del OIC, dependiente de la Secretaría 
de la Función Pública (SFP), visitó las terminales 1 y 2 del aeropuerto 
capitalino y donde encontró incumplimiento a diversos artículos del 
Reglamento de la Ley de Migración. 
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Tren Maya: avanza tramo 5 sur y a su paso rellena cuevas  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/tren-maya-avanza-tramo-5-sur-y-a-su-paso-
rellena-cuevas/ 
Playa del Carmen. - Pese a que el gobierno federal lo niega, varias cuevas 
del Tramo 5 Sur del Tren Maya, que va de Playa del Carmen a Tulum, han 
sido rellenadas parcialmente durante las obras que avanzan 
aceleradamente, avasallando a una selva plagada de ríos subterráneos, 
cenotes y especies endémicas de flora y fauna. En un recorrido realizado por 
el trazo de uno de los proyectos insignia del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, EL UNIVERSAL constató el caso de Dama Blanca y 
Yorogana, cavernas que se ven sin vegetación y a punto de ser tapadas 
completamente por las máquinas que realizan trabajos de nivelación del 
terreno para colocar pilotes, pues ahí se proyecta levantar una estructura 
elevada para el paso del tren. Un año atrás, en una visita al Tramo 5 Sur, 
biólogos y ambientalistas advirtieron que el segundo sistema de cuevas, 
cenotes y acuíferos subterráneos más grande del mundo, que corre bajo 
dicho tramo, estaba en peligro de quedar sepultado parcial o totalmente 
por la nivelación del terreno, lo que implicaría pérdida de vestigios 
arqueológicos y ecosistemas únicos que configuran un ensamble que, al 
alterarse en un punto, impactan el resto. 
 
Se triplicaron en EU muertes por fentanilo  
https://www.reforma.com/se-triplicaron-en-eu-muertes-por-fentanilo/ar2598483?v=2 
Las tasas de mortalidad por sobredosis de fentanilo se triplicaron con creces 
en Estados Unidos de 2016 a 2021, un indicador sombrío en la escalada de la 
epidemia mortal de opioides que empeoró durante la pandemia de Covid-
19. Las tasas de mortalidad por fentanilo ajustadas por edad aumentaron a 
casi 22 por cada 100 mil habitantes en 2021, y el aumento fue más 
pronunciado entre 2019 y 2021, según un nuevo informe del Centro Nacional 
de Estadísticas de Salud. Las tasas de mortalidad por sobredosis de 
metanfetamina y cocaína también aumentaron durante el mismo periodo, 
cuadruplicándose y duplicándose, respectivamente.  
El fentanilo, una forma sintética de opioides analgésicos como la morfina, es 
una droga barata y abundante cuyo uso se generalizó durante el 
aislamiento de los confinamientos de la pandemia. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/las-figuras-de-la-4t-se-vacunaran-
con-patria/ 
Una gran noticia, por fin: llegó la vacuna mexicana contra el Covid. Patria, 
como se llama el biológico, está lista. Pese a que llega cuando la pandemia 
ha sido declarada finalizada en algunas partes del mundo, el viejo refrán 
dice “más vale tarde que nunca”. Ayer la noticia se dio con bombo y platillo 
durante la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional. Sin 
embargo, nos hacen ver que lo que no se dijo es cuándo será el acto público 
en el que los altos funcionarios del sector Salud, como los doctores Jorge 
Alcocer, secretario de Salud, y, Hugo López-Gatell, encargado de la 
estrategia contra la pandemia, así como la titular de Conacyt, María Elena 
Álvarez-Buylla, e incluso el propio presidente López Obrador, sean 
vacunados con Patria, como refuerzo a su esquema de inmunización. Con 
esa imagen, se estará mandando al pueblo la señal de que se trata de una 
vacuna segura y eficaz. Listas las cámaras para captar el momento. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-05-04/op248336 
NI SIQUIERA Poncio Pilatos se lavó las manos con tanta desesperación 
como Ricardo Monreal. Ahora el zacatecano anda diciendo que si Morena y 
sus súbditos aplicaron la aplanadora y legislaron al vapor, fue por culpa de... 
¡la oposición!  
SEGÚN el coordinador morenista, si las y los senadores opositores hubieran 
asistido a la noche triste de Xicoténcatl, la 4T se habría comportado 
civilizadamente, escuchando el debate y aceptando propuestas. ¡Sí, cómo 
no! 
LO CURIOSO es que los legisladores de oposición podrían encontrar una vía 
para echar abajo las 20 reformas aprobadas de golpe y porrazo. ¿Cuál es? 
Pues ni más ni menos que el planteamiento del ministro Alberto Pérez 
Dayán sobre el desaseo legislativo en la aprobación del "Plan B". 
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SI LLEGA a prosperar ese criterio, lo lógico sería que también se aplicara a 
una eventual impugnación de las aprobaciones en fast track de la semana 
pasada. De nada le habrá servido a Alejandro Armenta haber llevado la 
sesión a paso veloz, legislando como hablaba "La Tarabilla". 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1727 
Que la Cámara de Diputados recibió apenas el martes a las 5 de la tarde las 
20 reformas aprobadas en fast-track por el Senado la madrugada del 
pasado sábado y, durante la mañana de ayer miércoles, el presidente de la 
Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel, firmó y envió los respectivos 
decretos a la Presidencia para su publicación y entrada en vigor, pero al 
senador morenista César Cravioto lo traicionaron los nervios y al mediodía 
exigió públicamente al panista “no partidizar su función y firmar los 
proyectos aprobados”… lo cual se había hecho algunas horas antes. Acaso 
seguía desvelado. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Andy y la traición a los que creyeron  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/andy-y-la-traicion-a-los-que-
creyeron/ 
Mañanera. 3 de mayo 2023. 2 horas. 3 preguntas. 3 respuestas. Ninguna 
sobre el elefante en la habitación: la red de tráfico de influencias de Andrés 
“Andy” López Beltrán y sus mejores amigos. La nueva generación de ricos 
de la 4T no se aborda. No se habla del hecho, ni del vínculo, ni del reportaje 
ni de los documentos presentados. No hay una explicación, no hay una 
disculpa, no hay un compromiso de investigación.  
Lo que sí hay es la puesta en marcha de la operación “Aquí no pasa nada”, 
que ya nos sabemos de memoria: Descalificar al mensajero. Con una 
expresión claramente turbada, pero actitud de “aquí no pasa nada, cuál es 
el problema”, el presidente decide de qué se habla en la mañanera, con 
quién lo habla y cómo lo habla. No había terminado de dar los buenos días 
y ya se había arrancado con descalificaciones, ataques y calumnias a los 
medios, a los intelectuales, a los periodistas, a un servidor. 
 
Mario Maldonado 
La 4T empeña plantas de Iberdrola para financiar su compra  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-4t-empena-plantas-de-
iberdrola-para-financiar-su-compra/ 
Las 13 nuevas centrales del gobierno mexicano para generación de energía 
eléctrica, supuestamente adquiridas hace un mes a la española Iberdrola, 
arrancarán su operación como parte de la infraestructura del Estado con sus 
activos financieros plenamente comprometidos. Un informe del gobierno al 
que tuvo acceso esta columna, da cuenta de las respectivas razones sociales 
que serán sujetos de crédito para cubrir los 6 mil millones de dólares que 
representan la transacción con la que el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador pagará lo que llamó la “nacionalización de la 
industria eléctrica”. 
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Salvador García Soto 
Los hijos serán el talón de Aquiles de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/los-hijos-seran-el-talon-de-
aquiles-de-amlo/ 
Los escándalos de corrupción que más han logrado afectar la imagen y el 
discurso de austeridad y anticorrupción de López Obrador son sin duda los 
que involucran a sus hijos. Y son, por lo mismo, los que más calan y duelen 
en el ánimo del presidente que prometió a los mexicanos, en su discurso de 
toma de posesión del cargo, que en su gobierno ya no habría nepotismo y 
que sus hijos mayores e incluso su esposa, tendrían que responder y ser 
juzgados “como cualquier ciudadano” en caso de cometer un delito. “Yo sólo 
voy a responder por Jesús Ernesto, que es menor de edad”, dijo, de cara a la 
nación, aquel 1 de septiembre de 2018. 
 
Héctor de Mauleón 
Colima, el gran panteón de México  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/colima-el-gran-panteon-de-
mexico/ 
Llegaron a Cerro de Ortega con perros y drones. Agentes de la Fiscalía de 
Colima y colectivos de búsqueda habían recibido un informe sobre posibles 
fosas clandestinas en un predio de esa comunidad. Eran los últimos días de 
abril pasado. Colima es, desde hace años, uno de los grandes panteones 
clandestinos de México. De 2018 a 2023 han aparecido en ese estado, uno 
de los menos poblados del país, 305 fosas. Aquel día se sumaron a esa cifra 
diez fosas clandestinas más. Adentro había 26 restos humanos y óseos. Unos 
días antes EL UNIVERSAL había pedido por Transparencia el número de 
cuerpos hallados en esas fosas. La fiscalía estatal no contestó. 
 
Sergio Sarmiento 
Fábrica de mentiras  
https://www.reforma.com/fabrica-de-mentiras-2023-05-04/op248338 
"La libertad de prensa, si algo significa, quiere decir la libertad de criticar y 
oponerse". George Orwell 
En pleno día mundial de la libertad de prensa el presidente López Obrador 
arremetió ayer, por enésima ocasión, contra los medios: "Cada vez son más  
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las mentiras. Llueven mentiras. Hay tormenta de mentiras, porque hay 
medios que son fábrica de mentiras y de manipulación". López Obrador, 
como antes lo hacían Donald Trump en Estados Unidos y Jair Bolsonaro en 
Brasil, ha hecho de la descalificación de los medios críticos no solo una 
costumbre sino una estrategia política. Y claramente le funciona. AMLO 
mantiene muy saludables niveles de aprobación en las encuestas. Sus 
ataques a periodistas, y en general a quienes tienen opiniones distintas a la 
suya, no solo no lo debilitan, sino que lo ayudan a mantener su popularidad. 
 
Carlos Marín 
El 'checeti', una “paparruchada”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-checeti-una-
paparruchada 
Salvo fallo en contrario de la Suprema Corte, la norcoreanización del 
Conacyt es “una paparruchada” (tontería o estupidez) para el doctor en 
Ciencias por la UNAM Antonio Lazcano Araujo, fundador del curso y 
laboratorio de Origen de la vida, especializado en biología evolutiva. 
Investigador y analista de secuencias de genes y genomas, conoce hace 40 
años y ha recibido en su casa a María Elena Álvarez-Buylla, la entusiasta 
promotora de la nueva ley, de quien resalta méritos como científica: “Tan 
productiva que el año pasado publicó seis ensayos de investigación, lo que 
es una proeza”, comentó ayer en radio con Joaquín López-Dóriga.  
Este lunes resalté aquí la exclusión de las universidades públicas y privadas 
en el Checeti (en vez de Conacyt) y la inclusión de los militares en el nuevo 
engendro. 
 
Joaquín López Dóriga 
La maldita vecindad de Corregidora  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-maldita-vecindad-
de-corregidora 
Al que va adelante siempre le ponen un blanco en la espalda. Florestán 
Desde que el presidente López Obrador no pudo extender la gestión de 
Arturo Zaldívar como presidente de la Corte a seis años, lo que era una clara 
violación a la Constitución que marca cuatro, y no logró colocar a Yasmín 
Esquivel para sucederlo, amplió su ofensiva dejando a salvo al propio  
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Zaldívar, a Loretta Ortiz y a la misma Esquivel, y la enderezó contra la nueva 
titular Norma Lucía Piña Hernández y todos los demás ministros, incluidos 
dos de los que propuso, Juan Luis González Alcántara y Margarita Ríos-
Farjat, a los que acusó de traidores. Los ha llamado irresponsables, 
corruptos, al servicio de la delincuencia organizada y de cuello blanco y 
adoradores del dinero; rompió con ellos ordenando a sus funcionarios que 
ni les contesten el teléfono, y todo porque con Piña Hernández en la 
presidencia de la Corte ya no es lo mismo que con Zaldívar. 
 
Enrique Quintana 
La paridad del dólar: su presente y su futuro  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/05/04/la-paridad-del-
dolar-su-presente-y-su-futuro/ 
El día de ayer, el tipo de cambio del peso frente al dólar terminó operaciones 
en 17.90, el nivel más bajo para un cierre de día desde el año 2017. 
¿Cuál es la razón de que haya alcanzado ese nivel y cuál es la perspectiva 
que se ve en el horizonte? Aunque no hay cambios significativos respecto a 
otros momentos en los que nuestra moneda le ha ganado terreno al dólar, 
es conveniente subrayar las razones. 
1-La Reserva Federal, el banco central de los Estados Unidos, sugirió ayer que 
el aumento de un cuarto de punto en las tasas de interés que anunció 
podría ser el último de este ciclo de alzas. No lo dijo abiertamente, pues el 
lenguaje de los bancos centrales tiende a ser elíptico y muy pocas veces 
directo. Pero su señalamiento de que observará la evolución futura de 
variables económicas para determinar la próxima decisión fue entendido 
por los mercados como la indicación de que habrá una pausa y, por lo 
pronto, habremos llegado al techo de las tasas en este ciclo. 
 
Darío Celis 
Demandarán a contratistas y subcontratistas del Tren Maya  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/05/04/demandaran-a-
contratistas-y-subcontratistas-del-tren-maya/ 
EXISTEN CERCA DE 50 procesos judiciales en contra de la construcción del 
Tren Maya por incumplimiento del gobierno de la 4T.  
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Pero las denuncias penales podrían alcanzar a un centenar de empresas 
contratistas y subcontratistas de esta obra faraónica, que ha costado hasta 
ahora la friolera de 360 mil millones de pesos. 
Algunas de ellas son Mextypsa México que lleva Pablo Salazar, Operadora 
Cicsa de Carlos Slim, Mota-Engil que preside José Miguel Bejos, China 
Communications Construction Company que representa Chen Bin, amén 
de Grupo Cosh, Eyasa y Gavil Ingeniería. Asimismo ICA, que encabeza 
Guadalupe Phillips, y su filial ICA Constructora de Infraestructura; Azvi que 
capitanea José María Martínez y Grupo INDI de Manuel Muñozcano. 
Proveedores de rieles, apunte a Asimex del Caribe en asociación con Steel 
Dynamics que preside Mark D. Millet, Angang Group International 
Panzhihua y Sumitomo. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Le tomaron la medida  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/05/04/le-tomaron-
la-medida/ 
En seguimiento a la línea marcada por su jefe político, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la maquinaria de propaganda manejada por su 
vocero, Jesús Ramírez Cuevas, se puso en marcha. La línea a repetir era que 
la política exterior de Estados Unidos era injerencista, que quienes recibían 
financiamiento del Departamento de Estado eran traidores y estaban 
conspirando para dar un golpe de Estado. El Presidente busca la cohesión 
interna ante un enemigo inexistente, dentro y fuera de México, con 
imposturas nacionalistas medidas en su sonora retórica para la gradería. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/04/opinion/008o1pol 
Fue un pacto explícito de solidaridad política de un grupo de personajes 
partidistas que, usando lo electoral como parapeto, han decidido botar al 
diablo las instituciones judiciales, no solamente las de la capital del país. 
Dos voces destacaron a la hora del juramento en busca de impunidad: 
Santiago Creel, quien fue secretario de Gobernación con el embotado 
Vicente Fox en Los Pinos y hoy funge como poder tras el presunto trono que  
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ocupa Marko Cortés en la presidencia de Acción Nacional, y Alito Moreno, el 
ex gobernador de Campeche que se mantiene en la presidencia del PRI a 
pesar de la incesante difusión audiograbada de sus andanzas punibles. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/04/opinion/006o1eco 
Otro punto de conflicto entre la Presidencia de la República y algunos (la 
mayoría) de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN)gira en torno al plan B de la reforma electoral propuesto por el 
Ejecutivo después de que no obtuvo el apoyo necesario del Congreso para 
implementar un cambio a la Constitución. Fue filtrado el proyecto del 
ministro Alberto Pérez Dayán (¿por él mismo?), que propone al pleno de la 
SCJN invalidar una parte de la reforma realizada por Morena y sus aliados 
porque existieron violaciones graves al procedimiento legislativo. Es decir, 
ni siquiera entró al fondo de la impugnación del PAN, PRI y PRD, sólo lo vió 
por afuerita. La Consejería Jurídica de la Presidencia condenó lo que llamó 
filtración a los medios de comunicación, al señalar que es una práctica ilegal 
carente de transparencia. 
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Natividad Castrejón inauguró el encuentro INADE-CECyTEH 
Hidalgo 2023  
https://agendahidalguense.com/2023/05/03/natividad-castrejon-inauguro-el-encuentro-
inade-cecyteh-hidalgo-2023/ 
Hidalgo. - “Jóvenes, son ustedes el motivo de nuestra preocupación, 
queremos verlos triunfar y deseamos que desarrollen su máximo potencial 
para que juntas y juntos impulsemos la transformación de Hidalgo”, expresó 
el secretario de Educación Pública en la entidad, Natividad Castrejón Valdez, 
al inaugurar el Encuentro Estatal Intercultural, Arte y Deporte 2023 del 
Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo 
(CECyTEH). En representación del gobernador Julio Menchaca Salazar, el 
titular de la SEPH indicó que hoy en la entidad se lleva a cabo un gran 
esfuerzo que asegure la transformación en un territorio donde todas y todos 
cuenten con más y mejores oportunidades, que les permitan alcanzar el 
pleno potencial de desarrollo, tanto personal como social. En el evento 
estuvo presente también el titular de la Oficina de Enlace Educativo del 
Gobierno de México en Hidalgo, Jesús López Serrano; el Procurador Agrario 
federal en el estado de Hidalgo, Andrés Velázquez Vázquez; el 
subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Daniel Fragoso 
Torres; el director general del CECYTEH, Agustín Rowe Córdova; el 
presidente municipal de Pachuca, Sergio Baños Rubio; el director general 
del Instituto Hidalguense del Deporte, Pipino Isidro Cuevas González, entre 
otros. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 04/05/2023 
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5687782&fecha=04/05/2023#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se declara de utilidad pública y se ordena la ocupación 
temporal de 1,746.517 m² (mil setecientos cuarenta y seis punto quinientos 
diecisiete metros cuadrados), correspondientes a 7 (siete) inmuebles de 
propiedad privada, en el municipio de Escárcega, estado de Campeche 
(Segunda publicación). 
 
Parque Xicoténcatl de Tijuana, gana premio holandés a la 
innovación climática  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/parque-xicotencatl-de-tijuana-gana-premio-holandes-
a-la-innovacion-climatica 
Ciudad de México. - El Parque Xicoténcatl construido en Tijuana, Baja 
California, mediante el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) 
coordinado por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) es uno de los 13 ganadores del Make it Circular Challenge, premio 
holandés que reconoce la innovación para reducir los impactos del cambio 
climático. Este espacio público se construyó durante 2019 y 2020 sobre una 
barranca ubicada en la periferia, al sur de Tijuana, con una inversión de 46 
millones de pesos (mdp) en beneficio de más de 5 mil personas. Se realizó 
en coordinación con la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y Taller Capital (Loreta Castro y José Pablo 
Ambrosi). 
 
La base obradorista en Puebla se rearticula en torno a la 
postulación de María Luisa Albores  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/base-obradorista-se-rearticula-maria-
luisa-albores/ 
Integrantes de las bases de Morena y simpatizantes de la Cuarta 
Transformación afirmaron que la postulación de la secretaria del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), María Luisa Albores González,  
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ha rearticulado al movimiento obradorista en Puebla, después de un 
aparente letargo porque sus dirigentes accedieron a cargos públicos.  
Así refirió Ana Lluvia García, integrante del comité promotor de Albores, 
quien además dijo que la adhesión de cuadros políticos, dirigentes y 
luchadores sociales entorno a la figura de Albores están demostrando que 
“compromiso mata cartera”. Lo anterior, en alusión al derroche de recursos 
para tapizar de espectaculares la ciudad de Puebla y el área metropolitana, 
a fin de promover la imagen del diputado federal, Ignacio Mier Velazco. 
 
Restituyen 186 hectáreas a campesinos de San Salvador  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/04/estados/024n2est 
San Salvador Atenco, Méx., Con la restitución de 186 hectáreas a los 
campesinos de San Salvador Atenco por parte del gobierno federal, luego 
de que se les despojó para la infraestructura del cancelado Nuevo 
Aeropuerto Internacional de México en Texcoco, comenzó la devolución de 
tierras, dio a conocer el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT), 
que ayer conmemoró los 17 años de la represión y ocupación del poblado 
por fuerzas federales y estatales. El movimiento atenquense demandó al 
gobierno de México que cumpla con llevar a tribunales a los autores 
intelectuales de las agresiones sexuales contra mujeres en mayo de 2006 y 
los asesinatos de los jóvenes Alexis Benhumea y Javier Cortés, durante la 
represión de ese año, cuando se opusieron a la construcción de dicha obra. 
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